

COMUNICADO DE PRENSA

ONUSIDA hace un llamamiento a acelerar el ritmo de las medidas encaminadas a poner fin al sida

Los líderes mundiales se reúnen para renovar la necesidad imperiosa de erradicar el sida como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

GINEBRA/NUEVA YORK, 21 de septiembre de 2017—El Presidente de Uganda, Yoweri Museveni, en colaboración con el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA), reunió a seis Jefes de Estado o de Gobierno para aumentar el ritmo de las medidas y colocar a los países en la vía rápida para poner fin al sida. Los líderes mundiales se unieron a aproximadamente 500 asociados del Gobierno, el sector privado y la sociedad civil paralelamente a la Asamblea General de las Naciones Unidas para revitalizar el liderazgo político con respecto al VIH.

El enfoque de la acción acelerada está salvando una cantidad cada vez mayor de vidas. En 2016, 19,5 millones de personas, más de la mitad de los 36,7 millones de personas que viven con el VIH, tuvieron acceso a tratamientos que salvan vidas. El número de personas fallecidas a causa de enfermedades relacionadas con el sida se ha reducido casi a la mitad desde el año 2005, al mismo tiempo que la cantidad global de nuevas infecciones por el VIH ha disminuido un 11% desde 2010.

Sin embargo, las medidas todavía son insuficientes para poner fin a la epidemia de sida como una amenaza para la salud pública para 2030. A fin de incrementar los avances y lograr las metas mundiales aprobadas en la Declaración Política sobre el VIH/SIDA de 2016 de las Naciones Unidas, todos los asociados deben aplicar íntegramente la estrategia de acción acelerada de su país. Poner fin al sida requiere un liderazgo político firme, un compromiso para la acción y la rendición de cuentas respecto a la responsabilidad compartida y la solidaridad mundial reafirmada. El aumento de las inversiones efectivas y eficientes es y seguirá siendo un requisito esencial para conseguir buenos resultados. La eliminación del estigma y la discriminación y el reconocimiento pleno de los derechos humanos son las piedras angulares del progreso sostenible.

“El liderazgo, las alianzas y la innovación transformarán la epidemia” afirmó Michel Sidibé, Director Ejecutivo de ONUSIDA.

El Presidente Museveni fue el primer Jefe de Estado de África en poner en práctica una iniciativa presidencial de acción acelerada para poner fin al sida como una amenaza para la salud pública, bajo el nombre de “Kisanja Hakuna Mchezo” o “no hay tiempo que perder”.

“Estoy seguro de que trabajando con todos ustedes conseguiremos erradicar el sida de África. Es posible poner fin al sida en nuestra generación” afirmó el Presidente Museveni.

Durante el acto, los oradores destacaron las repercusiones positivas que está teniendo el enfoque de la acción acelerada para poner fin al sida en las personas, los sistemas de salud y los Objetivos de Desarrollo Sostenible en general, tanto en África como en otros lugares.

Señalaron que abordar el VIH en el marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible sentará las bases de la respuesta al sida.

“Debemos seguir trabajando en los compromisos de acción acelerada. No podemos detenernos antes de llegar a la meta”, aseguró Jacquelyne Alesi, una representante de la sociedad civil de Uganda.

Los oradores abogaron por el liderazgo político, la solidaridad mundial y la responsabilidad compartida para generar impulso y cumplir el objetivo de poner fin al sida para 2030, al tiempo que pusieron de relieve el importante papel que desempeña el apoyo a los sistemas de salud reforzados a la hora de avanzar hacia las metas de acción acelerada y acabar con el estigma y la discriminación.

“No hablo de una vaga esperanza, sino de una voluntad desde el corazón. No estoy diciendo que podríamos vencer al sida, sino que lo erradicaremos” aseguró Line Renaud, cantante y voluntaria contra el sida.

Se está generando impulso, pero todavía no ha llegado a la masa crítica. Cuando la Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó la Declaración Política sobre el VIH/SIDA en junio de 2016, los Estados Miembros se comprometieron a lograr las metas mundiales y regionales de acción acelerada para 2020.

Citas de los oradores

“Hago un llamamiento a la solidaridad mundial para que la iniciativa de 2 millones de trabajadores comunitarios en África se haga realidad y fortalezca nuestros sistemas de salud en beneficio de las personas”. Alpha Condé, Presidente de Guinea

“Todavía nos enfrentamos a dificultades a la hora de abordar el control de las tasas de nuevas infecciones, en especial entre las adolescentes y las mujeres jóvenes. Debemos prestar una atención prioritaria a la prevención del VIH a través de un liderazgo político decisivo y de la movilización de los recursos adecuados para la prevención del VIH”. Rey Mswati III, Swazilandia

“Ahora es el momento de actuar. No hay tiempo para la complacencia”. Danny Faure, Presidente de Seychelles

“Estoy encantado de anunciar que Botswana ha avanzado significativamente con respecto a los objetivos 90-90-90 gracias a su sólido enfoque destinado a garantizar el acceso al tratamiento para todos, así como a un liderazgo y un compromiso político firmes e inquebrantables para poner fin al sida”. Mokgweetsi Masisi, Vicepresidente de Botswana

“O bien nos unimos en la lucha para poner fin al sida o perdemos la causa. Si afianzamos la unidad de propósito, la determinación de la voluntad política y el compromiso en materia de recursos podemos poner fin al sida”. Arthur Peter Mutharika, Presidente de Malawi

“El compromiso de Zambia de hacer frente a la epidemia de sida ha sido duradero y coherente”. Edgar Chagwa Lungu, Presidente de Zambia

“Es hora de cambiar ese refrán africano que asegura que si quieres ir rápido debes caminar solo, pero si quieres llegar lejos debes ir acompañado. Debemos ir más rápido y más lejos juntos para hacer posible lo imposible”. Deborah Birx, Coordinadora Mundial de los Estados Unidos para el Sida y Representante Especial de Diplomacia en materia de Salud Mundial

“No debemos tolerar la discriminación. Debemos hacer esto juntos, sin dejar a nadie atrás”. Lorena Castillo de Varela, Primera Dama de Panamá y Embajadora Especial de ONUSIDA para el Sida en América Latina

“Los jóvenes nos están diciendo que los padres no escuchan. La alianza más importante es la de la madre y el padre, porque cuando esa alianza no protege a nuestros hijos de los peligros, en especial a las niñas, la sociedad fracasa”. Monica Geingos, Primera Dama de Namibia y Defensora Especial de ONUSIDA de las Mujeres Jóvenes y las Adolescentes

“Animo a los dirigentes, al Gobierno y a todos nuestros socios a unirse más que nunca, ya que solo juntos podremos acabar con esta epidemia”. Dominique Ouattara, Primera Dama de Côte d’Ivoire y Embajadora Especial de ONUSIDA para la Eliminación de la Transmisión Maternoinfantil

“Reafirmo el compromiso de Nigeria de lograr las metas de acción acelerada encaminadas a poner fin al sida para 2030”. Sani Ali-yu, Director del Organismo Nacional de Lucha contra el Sida de Nigeria

“Nos comprometemos a apoyar a largo plazo esta noble causa y la acción acelerada para poner fin al sida”. Eric Wang, Secretario General del Consejo Empresarial de China-África

Estimaciones de ONUSIDA en 2016:

19,5 millones de personas tenían acceso a la terapia antirretrovírica

36,7 millones (30,8 millones-42,9 millones) de personas en todo el mundo vivían con el

VIH

1,8 millones (1,6 millones-2,1 millones) de personas contrajeron la infección por el VIH
1,0 millones [830.000–1,2 millones] de personas murieron por enfermedades relacionadas con el sida.

[FINAL]

Contacto

ONUSIDA Ginebra | Sophie Barton-Knott | tel. +41 22 791 1697 | bartonknotts@unids.org

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA reúne los esfuerzos de once organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para el 2030 como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Obtenga más información en unids.org y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter, Instagram e Youtube.